

# 職場体験（インターンシップ）



今から二十数年前、年甲斐もなく税理士という職業に社会的価値はあるのだろうかという疑問を持ち、人生の進路を誤ったと真剣になやんだころ、久留米市江南中学校の依頼により可愛いらしい女生徒さんが一日間の職場体験に見えた。江南中学校の1先生の発案で始まり、私達経営者がその学年のすべてを受け入れたかなり大規模の職場体験学習で、生徒さんや私達の職業観や労働観も問う、とてもテーマの設定や運営が良く計画された授業の一環としての学校活動だった。その活動は一日から三日にのび、現在はほぼ全市内の中学校で実施されている。その波は高校の職場体験へも波及した。

私の事務所に彼女の体験発表の壁新聞（体育館に職場体験先の企業一社ごとに壁新聞が掲示されて、全員が生徒や関係者の前で発表する。）のA4縮小版がいまも掲示されている。1先生に頼んで作成してもらったこちら総務部の「宝もの」です。

体験事業所名 こちら総務部

担当者 四ヶ所十郎さん

☆9月20日に職業体験に行きました

体験時間 午前9時00分～午後6時00分（当時は、こちら総務部は昼休みが2時間で、家庭を持つ社員さんに買い物に行けると、喜ばれていた。）

体験場所 こちら総務部さん

体験内容 資料の整理 パソコン

☆体験して感じたこと、考えたこと。

担当になっていただいた四ヶ所さんのおっしゃっていたとおり、税理士さんはいつも新しいことを知り、理解していないといけないのだと感じました。

下の写真は資料の古くなった所を取り除いて、新しくできたきまりを資料にはさんでいる所です。横の絵は事務所です。

☆今回の体験を通して周りの人に伝えたいこと。自分自身の決意

税理士さんはすごくカッコいいと思いました。今まで私は将来のことをあまりかんがえていなかったけれど、この体験を通して将来は税理士になりたいな。

と考えるようになりました。私もこちら総務部のみなさんのように世の中の支えとなるような職業につきたいです。

3417 N.S

私が税理士という職業の大事さを教えられた一文です。それ以来、何が大事で、何を獲得すれば、税理士という職業を社会的価値あるものとする事ができるか、私の転換点となりました。「税理士さんはすごくカッコいいと思います」世の中の支えとなる職業と認めてもらえたことが、私のこころにさざりました！

このパネルを事務所に掲示しておけば、必ず彼女がこちら総務部の門を叩く、と期待しておりましたが、数年前、お得意様の会社の従業員さんが、「この子知ってますよ。姪です。」いま如何してる。「看護婦さんです。」確かに「看護婦さんは、社会の一番目に位置する、世の中を支える無くてはならない職業です。」

この結末は、落語に例えたら、最高のとても温かみのある私にとって素晴らしい「落ち」となりました。

今日（令和7年2月3日）から、大谷短期大学の一回生の学生さんが、インターンシップで三日間、こちら総務部に勤務します。ちょうど、今日がこちら総務部新聞の締め切り日で、この記事になりました。

四ヶ所十郎

## いよいよ 確定申告 シーズン到来

個人の確定申告が2月17日～始まります（還付申告受付は1月1日～）。申告期限は土日が絡むので3月17日迄になります。

このシーズンになると通常業務に加えて数百件の個人申告を業務分担してこなしていく事になります。

私は初めて確定申告に携わったのは平成15年。もう20数年前になります。その時代の業務は、既にパソコンはありましたが、専用紙に印字調整をしてプリントアウトして添付書類を貼り付けて郵送していた時代です。もっと昔は、手書きでしたので正直数百件は人員総動員してもこなせる分量ではありませんでした。

その時代に比べると現在は、電子申告、様々な帳票を紐づけできるようになりましたし、クラウド会計も主流になりつつありますので、業務が大幅に削減されてきました。ここ20年で大きな進歩だと思います。このことを思うと人手不足、労働力不足のこの時代、何とか乗り越えられるのではないかと思います。AIで税理士業務が消える可能性もささやかれています。遠い未来ではないように思える今日この頃です。

とは言いつつも、記帳が自動化されても、最終確認は人間の目で行う必要があります。また税務申告でも、税制を深く理解している必要があります。条文の字面だけを追うのではなく、趣旨も理解してなくては正しく判断できません。

仕事相手は「人間」です。人間には心があります。心を読み取り応じられるのはAIにはできません。税理士業務に限らずですが、業務フローを見直しAIを使うポイントを見極めることが今後最も重要だと考えてる辻直英でした。やるぞー！！

辻 直英



## 変化 You can't change others. The only thing you can change is yourself.

人は変えられない。変えられるのは自分だけだ。と言われますが、確かにそれはそのとおりだと思います。

まず、自分が変わる。それによって周りの人が何かしらの影響を受けて変わる。もしくは自分の視点が変わるのかもしれない。

と、突拍子もなく書き殴ってみました。最近、息子たちを見ていて、人ってこんなにも急に、そして劇的に変わるものなのだと痛感させられています（良い意味で）。あだこうだと言わなくても、考えて、行動して、変化しているのです。

認めて、信じて、待つことが何よりも重要なかもしれないです。親父はそう思いました。

四ヶ所 直樹



## 宿泊税



京都市の宿泊税の上限1泊1万円となるニュースを受け、今回は福岡県の宿泊税について書きたいと思います。

（概要）

令和元年7月12日、「福岡県宿泊税条例」及び「福岡県宿泊税基金条例」が福岡県議会で可決、成立しました。また、10月1日、「福岡県宿泊税条例の一部を改正する条例」が県議会で可決、成立しました。

この宿泊税は、観光資源の魅力向上、旅行者の受入環境の充実その他の観光の振興を図る施策に要する費用に充てるための目的税で、令和2年4月1日から課税しています。

（納税義務者）

- ・旅館業法に規定する旅館業（旅館・ホテル営業・簡易宿所営業）
- ・国家戦略特別区域法に規定する認定事業（特区民泊）
- ・住宅宿泊事業法に規定する住宅宿泊事業（新法民泊）

（税額）

宿泊者1人1泊につき

宿泊施設の所在地		税額		
		県税	市税	合計
福岡県（北九州市・福岡市以外）		200円		200円
北九州市		50円	150円	200円
福岡市	宿泊料金	2万円以上	50円	450円
		2万円未満	50円	150円

税収の用途については、宿泊施設の多言語案内、情報発信、バリアフリー支援、インバウンド向け体験プログラムを含む旅行商品造成支援などになるそうです。

因みに京都市では、

1泊あたりの宿泊料金	税額
6,000円未満	200円
6,000円以上2万円未満	400円
2万円以上5万円未満	1,000円
5万円以上10万円未満	4,000円
10万円以上	10,000円

1泊10万以上するホテルに泊まれる方には、ノーダメージかもしれませんね・・・



富松



## ベトナムのお正月 テト -Tết Nguyên Đán-

先日1月28日から2月3日まで休暇をとって、久しぶりにベトナムでお正月を過ごすことができました。ご存じない方もいらっしゃるかもしれませんが、お正月休みについて日本とベトナムでは文化が異なり、ベトナムでは旧正月でお正月をお祝いします。

旧正月の正月は毎年変わりますので、ベトナム人のお正月休み（テト休暇）も毎年異なるのです。今回は2025年のテト休暇についてお伝えいたします。

2025年のテトは1月29日（水）です！

テト（Tết）とは、ベトナムにおけるお正月です。2025年の旧暦1月1日は2025年1月29日（水）にあたるため、2025年は1月29日（水）が「テト」となります。

### ＜2025年テト休暇スケジュール＞

- ・1月28日（火）大晦日
- ・1月29日（水）お正月
- ・1月30日（木）テト休暇
- ・1月31日（金）テト休暇
- ・2月1日（土）
- ・2月2日（日）



ちなみに、テト休暇は地方出身者が地元へ帰省をするため、街の移動が大変混雑します。混雑をさけるため、少し時期をずらして帰省する人も増えているようです。

毎年おおよそ1月中旬～2月中旬の間がテト休暇となります。テト休暇はベトナム人にとって年間を通じて最も重要な、大切にしている祝祭日です。

テト休暇の過ごし方ですが、テト休暇は年に一度の長期休暇となる為、日本のお正月と同様、地元へ帰り家族とゆっくり過ごしたり、旅行へでかけたりして過ごすようです。

テトは玄関前にはお花を飾るのが伝統のようです。日本では門松やしめ縄が飾られるように、ベトナムも様々な縁起の良い花が飾られますが、代表的なものは梅や菊、桃の花です。北部ではピンク色の桃の花、南部では黄色の梅の花が飾られます。

テト間近になると全国各地で花市場が開催され、たくさんの綺麗な花が並ぶことからテトの風物詩の一つになっているようです。

ベトナムは日本同様、「大人から子供に」お年玉をあげる文化があります。さらにベトナムでは「大人がお年玉をもらう」こともあるのです！実はベトナムでは働いている子供は両親へお年玉をあげることもあります。お年玉袋に現金を入れ、手渡しで両親の健康祈願や日頃の感謝を込めて渡すことが多いようです。

以上、ベトナムのテトの過ごし方を紹介いたしました。長いお休みをいただき、いろいろご迷惑をかけてしまい大変申し訳ございませんでした。皆様のおかげで、今年のお正月を楽しく家族と一緒に過ごすことができ、ありがとうございました。今年はずっと仕事を一生懸命に頑張りたいと思いますので、よろしくお願いたします。

フウン

## ～2024年の出生数が過去最少数更新見通し～



2024年の日本の出生数が68万7千人程度と推計されています。統計のある1899年以降、過去最少を更新する見通しです。

少子化は、人口減少を加速化させており政府は2023年に「**次元の異なる少子化対策**」を表明し、2030年代までを少子化傾向を反転できるラストチャンスと位置づけ、今後3年間を集中取組期間と定め「**子ども未来戦略**」を策定しており、2025年より本格的に稼働される年となっています。

主な政策は以下のとおりになります。

1. 経済的支援の強化	
● 児童手当の拡充	所得税減を撤廃し、支給対象を高校生年代まで延長。第3子以降の支給額を月額3万円に引き上げ。
● 出産費用の負担軽減	出産育児一時金を42万円から50万円に増額。将来的には出産費用の保険適用を検討。
2. 子育て支援サービスの充実	
● 保育の拡充	全ての子育て家庭を対象とした保育サービスの提供を推進。
● 産後ケアの強化	産後パパ育児手当の引き上げや、産後ケア事業の利用料減免を検討。
3. 働き方改革の推進	
● 柔軟な働き方の推進	育児期を通じた柔軟な働き方を推進し、利用しやすい制度への見直しを進める。
● 男性の育児参加促進	男性の育児休業取得率向上を目指し、育児休業給付金の給付率引き上げを検討。

また、中小企業が少子化対策に積極的に関与できるよう、上記の政策に対して助成措置も強化されています。このような政策に対して若い世代が共感するかは未知数な部分はありますが少子高齢化のスピードを加速化させないために国、地方、中小企業は積極的に取り組む課題であると考えます。

### 出生数及び合計特殊出生率の推移



～厚生労働省「人口動態統計」より（2021年まで）～

前問

## \*\*\*～顧客満足度～\*\*\*

値上げのニュースの中で、スターバックスの「立地別価格で3割の値上げ」というのが話題になっていた。街の人のインタビューがあっていたが、3割といったら500円が650円に1000円が1300円になるけど、「買うのを控える。」とか「買わないようにする。」といったような意見は無く、「値上がりは仕方ないよね」とか「今までと変わらない」という意見が多かった。地元久留米にも5店舗あるが、近くを通るとドライブスルーは長蛇の列だ。ドリンクは最低でも500円に近く、フードをつけたら1000円を超える。私もときどきドライブスルーを活用するが、いつも感心するのは接客態度。元気で明るくて丁寧である。

接客の質がいいと価格の高さも納得しやすいのであろう。逆に、接客態度が悪いと、いくら安くても「もう行きたくない」と思う。（私の性格上、態度が悪いと店員さんに文句言うときもあるが・・・）

この前、携帯の機種を変えたので操作がわからなくてソフトバンクの「操作に困ったら？ここに」という番号に電話して、もちろんAIの音声案内じゃわからないので、オペレーターの案内を希望した。おばさんの私の訳のわからない質問にも丁寧に答えていただき、昨日一日わからなくてもやもやしていたのがすっきり大満足で電話を切った。

電話を切るときに、オペレーターの人が、「後で自分の対応に対してのアンケートがメールが届きますので、ぜひご回答をお願いします。」といわれた。30分もたたないうちにメールが届いたので、「大変良い」「満足度5段階の5」「また次もAさんをお願いしたい」と返事をした。私は、浮気はしない（浮気の意味は違いますが・・・）

気に入ったお店はずっと通う。美容室は20代のころから通ってるし、車屋さんに関してもこちら総務部に勤めてからなので30年近い付き合いになる。先日オイル交換をお願いしに行ったのだが、待っている間にコーヒーとケーキが出てきて（毎月第一第三の土日はスイーツの日でコーヒーとケーキのおもてなしがある）スマホを操作しながらコーヒーとケーキを食べてると待つのも苦にならない。社員さんの説明も丁寧でわかりやすい。オイル交換だけなのに車内清掃と洗車までしてある。車もピカピカ、気持ちもすっきり、長い付き合いになるわけだ。

この前、担当のお客様から、「北原さんに会ったら元気が出た。」とうれしいことを言われた。（ただ単に声がかいだけかもしれませんが・・・）

これから3月の確定申告に向かって多忙な時期になる。1年に1度、この時期にしかお会いしないけど、付き合いの長いお客様が多い。私も歳なので、新規のお客様は、だいたい若手の担当になるが、1、2件新規のお客様を担当することがある。「また来年もお願いしたい。」と言われるように心掛けたい。



\*\*\*～北原～\*\*\*

こちら総務部便りデジタル版を配信ご希望の方は  
こちらの登録フォームからどうぞ！>>>>>

